

## **Respuesta a las Propuestas en torno al área de OCIO Y CULTURA aprobadas en el Pleno de 24 de noviembre de 2018 del Consejo Municipal de Infancia y Adolescencia de Torre Pacheco:**

### **PROPUESTA 1ª: Creación de espacios para la cultura y el ocio. (alumn@s de los CEIP Fontes, San Antonio, El Alba, Garre Alpáñez, IES Gerardo Molina, CCE Virgen del Pasico, y Pasico II):**

- Los niños y niñas de los Centro Virgen del Pasico y el colegio Fontes proponen la creación de un espacio cerrado para el ocio y recreación juvenil con diferentes actividades culturales y deportivas.
- Desde el Pasico II sugieren que se habiliten espacios tipo “Casas de Cultura o Juventud” en las pedanías de Torre Pacheco, con futbolines, billares, música... donde poder disfrutar de sus ratos de ocio.
- L@s alumn@s del colegio El Alba proponen que se cree una sala recreativa con bolera, camas elásticas y pista de hielo, así como una sala tipo discoteca dirigida a menores. Para ello los niños y niñas del Rosario sugieren contactar con empresas interesadas en invertir.
- Los niños del colegio San Antonio proponen crear un parque multiaventuras en el RADAR, un parque tanto para los pequeños como para los no tan pequeños, ya que no hay ninguna actividad de este tipo en la zona y es algo divertido y entretenido.
- Desde el Gerardo Molina y el Garre Alpáñez recomiendan mejorar y crear instalaciones para hacer actividades como calistenia, skate o parkour.

### **RESPUESTA**

En relación a la creación de espacios para la cultura y el ocio, se ha previsto la apertura en los próximos meses de un nuevo Espacio Joven en Torre Pacheco, situado en el Antiguo Colegio del Rosario. De hecho, la Concejalía de Juventud ya se ha trasladado allí y se están realizando algunas actividades como Cosplay, encuentros de juegos de mesa o talleres de manualidades.

En este nuevo espacio se habilitarán varias salas polivalentes para realizar cursos, talleres y encuentros, una sala de baile y otra de música, además de una sala recreativa con billar, diana y ordenadores con videojuegos, entre otros.

En el resto de pedanías, también existen espacios que pueden ser utilizados por los jóvenes previa solicitud, como son los Centros Cívicos, Espacios Multiusos, Centros Sociales o Espacios Jóvenes. Además, en estos lugares se realizan eventualmente actividades para jóvenes, que comprenden desde talleres diversos hasta proyecciones de películas o videojuegos. Toda esta programación se publica de forma regular en las redes sociales del Ayuntamiento, por lo que os animamos a que las consultéis para estar informados.

No obstante, tenemos en cuenta vuestra sugerencia para poder promover un mayor uso de estos espacios municipales por parte de los más jóvenes, pero sobre todo os animamos a que los uséis cuando los necesitéis.

Con respecto a vuestra petición de crear una sala recreativa a gran escala, es importante puntualizar que el Ayuntamiento no tiene competencia en esta materia y por tanto se trata de una actividad comercial que tendría que ser realizada por alguna empresa particular. Aun así, el Ayuntamiento organiza algunos eventos en los que cuenta con empresarios para poder disponer de pista de hielo en Navidad o atracciones de feria durante las fiestas patronales o de interés general.

Por otro lado, solicitáis que se pueda crear un parque multiaventuras en el RADAR. En este caso, esperamos que pueda ser una realidad en el futuro, ya que se trata de un proyecto que se realizará por fases y permitirá tener un Recinto de Actividades Deportivas, al Aire libre y Recreativas, donde ya se realizan las fiestas patronales y donde está proyectado realizar una pista de atletismo.

Por último, agradecemos que pidáis más instalaciones para practicar la calistenia, el skate o el parkour, ya que es algo que tenemos en cuenta y que poco a poco irá llegando a todos los pueblos. Actualmente, la zona de la rambla y de la biblioteca de Torre-Pacheco cuentan con espacios habilitados, pero pronto habrá más parques con elementos para practicar estos deportes en distintos lugares del municipio.

**PROPUESTA 2ª: Aumento de la oferta cultural. (CEIP Ntra. Señora de los Dolores, CCE Virgen del Pasico, CEIP Fontes, CEIP Nuestra Señora del Rosario, IES Gerardo Molina).**

- Los niños y niñas del Centro educativo Ntra. Señora de los Dolores piden que se organicen más talleres culturales (danza multicultural, pintura, etc., así como más representaciones de teatro) en Dolores de Pacheco.

- Desde el Centro Virgen del Pasico proponen incrementar las salidas culturales (como por ejemplo visitas a los restos romanos de Cartagena), así como más actividades durante el fin de semana, en la plaza del Ayuntamiento, el CAES o el recinto de peñas.
- Los alumnos de Fontes y Gerardo Molina demandan a su vez más talleres gratuitos para niños sobre cocina, costura, alfarería, cocina, teatro, lectura, cerámica, parkour, etc.
- Los niños y niñas del CEIP Nuestra Sra. del Rosario proponen que se organicen más actividades los fines de semana en espacios abiertos (plazas, parques) de tipo bingos, conciertos, teatros para jóvenes; proponen también más espectáculos en el CAES de teatro, danza o música con precios especiales para niños y familiares acompañantes.

## RESPUESTA

En relación a vuestra petición de más actividades culturales en el municipio, queremos recordar que el Ayuntamiento ya ha desarrollado tres proyectos dirigidos a los jóvenes (denominados "Torre Pacheco Abierto por la Tarde", "Conectate", "Conectate-2") y está desarrollando un cuarto (denominado "¡Quedamos!") donde se han realizado actividades gratuitas como cine en la calle, juegos de agua, talleres de manualidades, multideporte, videojuegos o rutas. También se realizan eventos en colaboración con asociaciones y se programan actividades en Navidad y en periodos vacacionales. Sin embargo, la participación de los jóvenes ha sido muy baja por lo que os pedimos sugerencias sobre actividades en las que os gustaría participar, así como que podamos contar con vuestro compromiso para asistir.

También solicitáis que se realicen visitas a lugares históricos, y en este caso el Ayuntamiento promociona tres rutas (Ruta Verde, del Cabezo Gordo y de los Molinos de Viento) que ofrece a todos los colegios e institutos del municipio de forma gratuita y que cada centro decide si participar o no. Por tanto, si os interesa conocer nuestro municipio podéis animar a vuestros equipos directivos a que se inscriban. Desde Juventud también se realizan viajes a grandes ciudades como Málaga, Madrid o Barcelona a precios asequibles, a los que también podéis asistir.

Con respecto a las actividades durante el fin de semana, además de las programadas por Juventud, también hay otras que programa Festejos, Deportes o Cultura y que son abiertas a todo el público. Por tanto, como ya se ha comentado anteriormente se puede conocer la programación siguiendo las redes sociales del Ayuntamiento. Y en concreto, el CAES tiene de febrero a diciembre, exceptuando agosto, obras de teatro, monólogos, conciertos, graduaciones y el programa de Educaescena, donde pueden participar jóvenes y niños con precios especiales.

De hecho, los descuentos posibles del 20% del importe de la entrada se aplican a familias numerosas, familias monoparentales, personas con discapacidad igual o superior al 33%, personas mayores de 65 años, jóvenes entre 14 y 30 años, personas en situación de desempleo, y también estudiantes de las Escuelas Municipales de Danza, Música y Teatro del Municipio con certificado de matriculación en alguna de estas escuelas.

### **PROPUESTA 3ª: Creación de un Club de biblioteca. (CEIP San Cayetano)**

- Los niños y niñas del colegio de San Cayetano proponen flexibilizar el horario de la biblioteca escolar, ya que pretenden crear un “Club de Biblioteca” para las familias y vecinos del centro, pudiendo alternar con la recogida y lectura de libros, así como con la elaboración de talleres culturales. Para esto solicitan disponer de una persona para su apertura y cierre en horario de tarde.

### **RESPUESTA**

En relación a la creación de un Club de biblioteca, hay varias opciones.

Por un lado, la Biblioteca de Torre Pacheco tiene un club al que puede apuntarse cualquier persona, así como una actividad denominada Spanglish en la que se hacen intercambios de idiomas inglés-español.

Por otro lado, los AMPAS de los colegios pueden organizar un club de lectura en las bibliotecas de los colegios, pero para ello tenéis que solicitarlo al AMPA de vuestro centro. De hecho, algunos AMPAS como el de San Cayetano, en el Centro de Atención a la Infancia, o el de Dolores de Pacheco, en el centro cívico, tienen espacios públicos cedidos por el Ayuntamiento en los que pueden hacer esta actividad. Y aquellos que no disponen de este espacio pueden consultarlo con el equipo directivo y usar las instalaciones de los centros educativos, o hablar con el Ayuntamiento para que les deje algún espacio de los que hay disponibles.

No obstante, si existiese mucha demanda para este tipo de actividad, podríamos ver la posibilidad de organizarlo desde el Ayuntamiento.

### **PROPUESTA 4ª: Sobre el Cine (CEIP Nuestra Señora de los Dolores, CCE Virgen del Pasico, CEIP Nuestra Señora del Rosario, CEIP El Alba y CRA Entretierras)**

- Los niños y niñas de Dolores de Pacheco demandan proyecciones de cine en el Centro cívico de esta localidad.
- De igual modo, los niños y niñas del colegio Fontes, Nuestra Señora del Rosario y del Virgen del Pasico piden rescatar y acondicionar el Centro Cívico de Torre Pacheco para proyecciones cinematográficas.

- A su vez, los alumnos y alumnas del Alba y el Hernández Ardieta en Roldán y del CRA Entrettierras expresan su deseo de contar con un espacio en Roldán y El Jimenado respectivamente, donde se proyecte cine.

## RESPUESTA

En el tema de las proyecciones de cine, el Centro Cívico de Torre Pacheco está recientemente rehabilitado, ya que por una avería del proyector y por las deficiencias ocasionadas por las lluvias torrenciales, no podía ser utilizado. Sin embargo, pronto habrá cine tal y como pedís.

En el caso de las pedanías, también se proyectan películas en los Centros Cívicos, Centros Sociales e incluso en las plazas públicas cuando es verano, por lo que es posible volver a hacerlo ya es una actividad que tiene demanda.

## PROPUESTA 5ª: Promoción del acceso gratuito a internet. (CEIP Garre Alpáñez, resto de Consejeros)

- Dada la importancia de internet para acceder a numerosos recursos de ocio y cultura, todos los Consejeros y Consejeras proponen habilitar zonas con acceso gratuito, y de calidad, a internet mediante wifi en los espacios públicos con mayor concurrencia tanto en el núcleo urbano como en las pedanías de Torre Pacheco.
- Los niños y niñas del CEIP Garre Alpáñez solicitan la creación de un aula de Libre Acceso a Internet en el Centro Social-Juvenil de Balsicas.

## RESPUESTA

Con respecto al acceso WIFI gratuito a Internet, ya cuentan con este servicio las bibliotecas de Torre Pacheco y Roldán, el Espacio Joven y el Centro Cívico de Balsicas, y el Centro Cívico de Dolores de Pacheco.

Además, existe una colaboración con la red de Telecentros que permite que se puedan usar ordenadores y acceder a internet en varios puntos del municipio de forma libre y gratuita: en el antiguo Ayuntamiento en Torre Pacheco, en el Espacio Joven de Balsicas, en el colegio de Meroños, en el Centro Social del Albardinal, en el Centro Social de San Cayetano y en el Centro Multiusos de El Jimenado.

Sin embargo, es cierto que el uso de Internet es cada vez más demandado, por lo que estudiaremos la posibilidad de ampliar este servicio a otros puntos del municipio.

### **PROPUESTA 6ª: Acercamiento de la radio a los Centros escolares. (CEIP San Cayetano)**

- Desde el colegio San Cayetano sugieren la posibilidad de acercar la Radio al centro escolar. Para ello se podrían desplazar hasta el centro miembros de Radio Torre Pacheco para explicar su funcionamiento a alumnos, docentes y padres-madres-tutores.

### **RESPUESTA**

El Ayuntamiento ya programa una actividad relacionada con la radio dentro de su propuesta de actividades para todos los centros educativos. En concreto, recibo el nombre de La Radio en mi Centro, y consiste en la visita del equipo de la radio con todo su equipo para realizar un programa de radio íntegramente preparado por los alumnos del centro en colaboración con los docentes. Esta actividad la realizan aquellos centros que lo piden, por lo que, si estáis interesados y vuestro centro no está inscrito, tenéis que animar a vuestros equipos directivos a que se apunten el próximo curso.

Por otra parte, vosotros proponéis una charla realizada por los miembros de la radio, por lo que hablaremos con ellos para ver su disponibilidad, aunque seguro que aceptan la propuesta.

### **PROPUESTA 7: Promoción de los museos de Torre Pacheco. (CEIP Ntra. Sra. de los Dolores, Nuestra Señora del Rosario, Hernández Ardieta y CCE Pasico II).**

- Los alumnos y alumnas del colegio Nuestra Señora de los Dolores y del colegio Nuestra Señora del Rosario demandan la puesta en funcionamiento del Museo Arqueológico.
- Desde el Centro El Pasico II proponen la creación de un museo sobre la historia del municipio, que haga accesible a los jóvenes la historia, tradición y cultura de Torre Pacheco.
- Los niños y niñas del Hernández Ardieta planean la creación de un museo de ciencia en el municipio.

### **RESPUESTA**

La promoción de los museos en Torre Pacheco es una tarea compleja, ya que actualmente no contamos con ninguno de forma oficializada.

En relación al Museo Paleontológico y de la Evolución Humana, situado a las faldas del Cabezo Gordo, os aclaramos que su gestión es competencia de la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia, por lo que gran parte de su puesta en funcionamiento depende de ellos. Lo mismo sucede con la creación de un posible museo de la ciencia.

Con respecto a la apertura de un museo sobre la historia del municipio, se prevé que en un futuro tanto la Casa Fontes como el edificio del Antiguo Ayuntamiento puedan ser algún día espacios museísticos.

Sin embargo, ya tenemos dos espacios que pueden ser visitados, como son la exposición permanente de la Sima de las Palomas en la Oficina de Turismo situada en el Antiguo Ayuntamiento, o la Casa del Labrador ubicada en Roldán. Esta última contiene piezas relacionadas con la vida en el campo y sus labores que han sido catalogados recientemente para una posible musealización.

#### **PROPUESTA 8: Decoración artística de las inmediaciones del Huerto escolar. (CEIP San Cayetano)**

- Los niños de San Cayetano consideran oportuno pintar los muros contiguos al Huerto Escolar. Para ello mediante distintas producciones artísticas proponen representar las frutas y verduras típicas de nuestra Huerta y del Campo de Cartagena. Para ello requieren el apoyo del Ayuntamiento mediante la cesión de material de pintura (algunos botes de pintura de color y brochas).

#### **RESPUESTA**

Desde el Ayuntamiento podemos ayudar a los niños de San Cayetano en esta actividad, pero antes les pedimos que animen a su equipo directivo a que se comprometa con la idea y que sean los docentes quienes nos indiquen cuánta pintura y material necesitan para poder suministrarlo en consonancia con lo que se quiere realizar.

En Torre Pacheco, a 25 de febrero de 2019

LA CONCEJAL DE EDUCACIÓN, JUVENTUD  
Y EMPLEO

Fdo: Inmaculada Concepción Martínez



EL CONCEJAL DE CULTURA Y DEPORTES

Fdo: Raúl Lledó Saura



